

Publié le 13 mars 2023

Foix. L'expo photo "Regards sur le Pont Neuf" à l'Estive



L'artiste en présence de l'équipe dirigeante de l'Estive. DDM.

L'Estive met en avant la nouvelle exposition de Julien Vittecoq qui, avec ses photos, a déroulé un fil d'Ariane pour recueillir des pépites de vie des personnes vivant près du Pont Neuf.

À l'initiative de l'Estive, dans le cadre de la politique de la ville de Pamiers, l'Office public de l'habitat, la Caf de l'Ariège, et en partenariat avec l'association Art Plus, il a été proposé à Julien Vittecoq, artiste partenaire de l'Estive, de réaliser une série de portraits d'habitants près du Pont Neuf de Pamiers. La comédienne Astrid Cathala avait aussi participé à rencontrer les gens autour d'ateliers, où ceux-ci ont écrit sur ce qu'ils ont vécu. À l'expo, on peut entendre une bande audio où sont restituées leurs paroles.

Avec cette exposition, où sont présentés 35 clichés couleur pris en argentique, ce photographe exprime l'une des facettes de ses nombreux talents. Venant du domaine du spectacle, du cirque, de la danse contemporaine, de la musique, l'artiste montre ses dispositions à mettre en scène les personnages, ce qui selon lui s'est révélé utile dans son reportage photos.

Il a longtemps marché dans les rues, cherchant le contact avec les habitants, entendant par exemple une dame appeler son chat : "Elle portait un beau manteau bleu et portait son chat. La femme s'est prêtée à la photo, puis autour d'un café, une voisine est arrivée". Ce fut d'ailleurs le début du périple qui s'ouvrait à lui. Ainsi, on peut voir dans le décor de la proximité du Pont Neuf, des clichés de personnes de tous les âges, dans leur appartement, ou bien assis sur l'escalier de leur immeuble, des amoureux, mais aussi des enfants fiers de leur rôle.

"Rencontrer des gens qu'on ne connaît pas, c'est un bel exercice pour capter l'essence de la personne, saisir sa personnalité que l'on veut mettre en valeur. C'est un challenge, car je dois sortir un cliché à la hauteur de ce qu'elle est". L'exposition est à voir jusqu'au 30 juin.